

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 12 de diciembre de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Urge alianza entre universidades: AV

Nacional: Apoya el SNTE la reforma educativa; refrenda que es “aliado del Estado”

SALUD

Nacional: Asigna el PEF \$5,240 millones a salud reproductiva de menores

Internacional: Curan en EU leucemia con virus del sida

ECONOMÍA

Estatal: El presupuesto será aprobado antes del 21 de diciembre, aseguran diputados

Nacional: Aprueba Comisión de Hacienda por unanimidad Ley de Ingresos 2013

Internacional: Desempleo medio en la OCDE alcanza 8 por ciento

POLÍTICA

Estatal: Protesta la población de Huesca por la obra de la termoeléctrica

Nacional: Opacidad presupuestal en 75 por ciento de municipios

Internacional: HSBC paga multa, pero evita cargos por lavado de dinero mexicano y de otros países

EDUCACIÓN

Estatal:

Urge alianza entre universidades: AV

Ante los rectores de la Universidad Tecnológica del Sur y Tecnológica de Emiliano Zapata, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez se pronunció por conformar una Asociación Estatal de Universidades Públicas, con la finalidad de incidir en el mejoramiento de la educación superior en el estado y garantizar la cobertura universal en este nivel para todos los jóvenes. Vera Jiménez refirió que a través de esta asociación se busca optimizar recursos, sumar esfuerzos, construir un programa conjunto de formación de profesorado, tanto de educación media superior como superior y un programa de evaluación de la calidad que permita acompañar los procesos de todas las universidades con los distintos organismos acreditadores y evaluadores a nivel nacional para tener la posibilidad de incrementar en el corto tiempo los estándares de calidad. "La idea es que, por un lado, nosotros rompamos las barreras que hay para que puedan fluir libremente los alumnos, los profesores y en ese sentido el libre tránsito de nuestros estudiantes a los distintos planteles de las instituciones sumadas en este proyecto, con lo que se va a favorecer la formación y también va a permitir que se vayan construyendo programas conjuntos de investigación".

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.9, (Sin firma); **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera) y **La Jornada Morelos**, p.3, (Jaime Brito).

Surgen los equipos para la fase estatal de CONADEMS

Terminó la segunda jornada del torneo INTERPREPAS UAEM 2012 rumbo a la etapa estatal CONADEMS 2013, donde se mostró un buen nivel competitivo en las semifinales y finales en las disciplinas como básquetbol, donde se llevó una vibrante final femenil entre la preparatoria Cuautla y la preparatoria Jojutla, con un sorpresivo resultado de 37 a 33 puntos, llevándose la victoria en los minutos finales el equipo de la prepa Jojutla dirigido por el LEF. Arturo Gutiérrez Así mismo se disputó la final varonil entre los equipos de la Escuela de Técnicos Laboratoristas y la Preparatoria Vespertina Uno, con un resultado apabullante de 52 a 09 a favor de los Laboratoristas, quienes demostraron ser un equipo sólido para competir en la siguiente etapa estatal. En Fútbol con Bardas concluyó la tercera jornada en la rama femenil, quedando como equipo campeón la preparatoria de Jojutla al sumar el mayor número de puntos y con muchas ganas de avanzar en la justa estatal.

El Sol de Cuernavaca, p.2-D, (Roger Mixcoac).

El humor en los tiempos del dinosaurio

En el Auditorio Emiliano Zapata de la UAEM, estudiantes y público en general se dieron cita para escuchar la entretenida y ocurrente conferencia "El Humor en los tiempos del Dinosaurio", ofrecida por los moneros: Magú, Rocha, Rictus y Hugo Ortiz, reconocidos caricaturistas políticos de diversos medios impresos. Durante la conferencia, los moneros, cada uno con su particular estilo compartieron con gran humor las experiencias y anécdotas que han tenido a lo largo de sus carreras. Rictus sorprendió y causó risas entre los asistentes al presentar una estela de la profecía maya "meindinchaina", grabada en bajo relieve con imágenes referentes al presidente de México, Enrique Peña Nieto. Luego, Magú, proyectó varias diapositivas con imágenes de dinosaurios y los clasificó con los partidos políticos, PRI, PAN y PRD. Por su parte, Hugo Ortiz explicó el poder inmediato que tiene el lenguaje del dibujo en la caricatura política y recordó sus inicios en el periodo de Fox. En su intervención, Rocha consideró que el fin del mundo podría tener relación con el fin del periodo de Elba Esther Gordillo al frente del SNTE, ejemplo. Al concluir la conferencia en la Galería Víctor Manuel Contreras, el Rector de la UAEM, Alejandro Vera, la Secretaría de Extensión, Lorena Noyola, el Maestro Willy Ayala e Inna Larrauri, inauguraron una exposición de caricaturas políticas.

El Regional del Sur, p.23, (Karen Rangel).

Realiza la UAEM foro sobre trata de personas

En el marco del día internacional de los derechos humanos, el auditorio "Gral. Emiliano Zapata" de la UAEM fue la sede de esta actividad inaugurada por Lorena Ábrego Valdés, directora general de los Derechos Humanos en Morelos, quien declaró que para combatir y erradicar la trata de personas, es necesario en nuestra entidad homologar los instrumentos normativos con la recién aprobada Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas. Diana Correa Corrales, especialista en investigación de trata de personas, impartió una conferencia en la que informó que existen 23 millones de esclavos en el mundo, de los cuales un millón 800 son del continente americano, lo que lo coloca en el tercer lugar a nivel mundial, de acuerdo con datos de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Dijo que la explotación sexual reveló el problema de la trata de personas, sin embargo en México es mayor la explotación laboral que padecen cerca de 14 mil 200 niños y jóvenes de entre 12 a 24 años.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

Cierra UAEM su selectivo

Con éxito concluyó la segunda jornada del torneo inter prepas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) rumbo a la etapa estatal 2013. Durante el desarrollo de este certamen se mostró un buen nivel competitivo, principalmente en los juegos de las semifinales y finales. En el basquetbol femenino, Cuautla enfrentó a Jojutla, siendo los de la zona Sur los ganadores. El encuentro fue bastante cerrado, cuatro puntos fueron la diferencia, dejando los cartones en 37-33. En la final varonil entre Técnicos Laboratoristas y Preparatoria 1, los preparatorianos aplastaron a sus rivales al son de 52-9. Por su parte, el soccer ofreció intensas emociones como el duelo entre Tlaltizapán y Puente de Ixtla; el encuentro fue dominado de principio a fin por los primeros, además de ser contundentes en el marcador al son de 3-0. Mientras tanto, el voleibol celebró la última jornada, campeonato en la rama femenil la Preparatoria de Jojutla, al robar la corona a la Preparatoria 1 de Cuernavaca, con cartones de 25/12 en el primer set y 25/17 el en complementario. En la rama varonil, Escuela de Técnicos, venció a Preparatoria Diurna 25/12 y 25/16. Es así como Morelos estará representado por excelentes deportistas surgido de las mejores canchas de las preparatorias de la UAEM en las competencias de 2013.

El Caudillo de Morelos, p.23, (Jorge Sánchez).

Nacional:

Apoya el SNTE la reforma educativa; refrenda que es "aliado del Estado"

El secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, manifestó el respaldo de este gremio a la iniciativa de reforma educativa, ya que —señaló— "como actor institucional, seguiremos siendo un aliado del Estado mexicano". Asimismo, resaltó que dicha iniciativa recoge propuestas que a lo largo del tiempo han formulado los maestros, algunas ya iniciadas, otras en proceso "que con el rango de reforma Constitucional que ahora se les otorga, adquieren la dimensión y alcance que se reclama". Indicó además que el SNTE "titular legal, legítimo y democrático de las relaciones laborales", es consciente de que "maestras y maestros son parte constitutiva del sistema educativo, y además un actor colectivo que presenta propuestas con respecto a su materia de trabajo y que espera sean atendidas". En conferencia de prensa, Díaz de la Torre fijó la postura del SNTE en torno de la iniciativa de reforma y adiciones a los Artículos 3º y 73 de la Constitución, presentada la víspera por el presidente Enrique Peña.

Milenio, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=714861

La Jornada, p.3, (Karina Avilés)

Chuayffet: Elba y yo somos profesionales

El secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, aseguró ayer que con la lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo, mantiene una relación respetuosa y que ambos son "profesionales en el servicio".

En entrevista para MILENIO Televisión, el funcionario federal descartó cualquier problema con la maestra para que avance el tema educativo, al señalar que la iniciativa presentada por el presidente Enrique Peña Nieto trata de incrementar las condiciones del servicio para los maestros a través de la profesionalización.

Milenio, (Daniel Aguirre),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7b55d58021bdfb7b8a7559fdb94bc862>

Rechaza la CNTE reforma educativa

Artemio Ortiz, secretario general de la CNTE, consideró que las reformas al artículo 3 Constitucional y al Servicio Profesional del Magisterio son instrumentos contra la educación pública y los derechos laborales del magisterio. En un comunicado, opinó que la profesionalización del maestro, al pasar de un contrato colectivo a uno individual, "es la desprotección total del empleo". Según él, de esa manera se "ajusta el sistema de formación de nuestros niños y jóvenes a la política de la continuación de la concentración de capitales en una reducida élite de empresarios".

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7b55d58021bdfb7b8a7559fdb9275bcf>

La Jornada, p.5, (orge Pérez y Ernesto Martínez; Karina Avilés, Laura Poy, Patricia Muñoz y Blanca Juárez)

Adelantan vacaciones 600 escuelas de Acapulco

A partir de este martes, maestros y trabajadores administrativos de más de 600 escuelas del nivel básico adelantaron vacaciones y regresarán hasta el siete de enero del 2013, confirmaron autoridades del sector educativo de la región Acapulco-Coyuca de Benítez. Lo anterior luego de un recorrido por la llamada "zona crítica", donde desde ayer personal docente informó a los alumnos la suspensión de las clases en la totalidad de los centros educativos del nivel básico. De acuerdo con autoridades de los Servicio Educativos de la Región Acapulco-Coyuca de Benítez, un 45 por ciento de los centros de educación preescolar, primaria y secundaria cerraron las aulas y avisaron a padres de familia que el regreso a clases hasta el siete de enero del 2013. La delegada de la SEG María Edith Zurita Petatán, reconoció que un promedio de 35 a 45 por ciento

de escuelas en el puerto de Acapulco del nivel básico habrían adelantado el periodo de vacaciones con motivo de la inseguridad, principalmente en las colonias de la periferia.

Milenio, (Javier Trujillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/36f56f290eedd5b2d6a8961fb7e37e92>

La Jornada, p.34, (Sergio Ocampo Arista)

Retornan a clases en la UACM, pese a reticencia de autoridades

Octavio Campuzano, moderador de la sesión permanente del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), informó que a pesar de la resistencia de las autoridades a la reapertura de los planteles y la reanudación de actividades, cada vez son más los estudiantes, profesores y trabajadores que se incorporan a las labores normales de la institución. Este martes tomaron clases estudiantes de los planteles San Lorenzo Tezonco, Casa Libertad y Del Valle; mientras en los campus Centro Histórico y Cuauhtepac la comunidad estaba a la espera de que se reanudara el servicio de energía eléctrica para iniciar actividades.

La Jornada, p.38, (Bertha Teresa Ramírez)

El Universal, (Mónica Archundia y Arturo García), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/114582.html>

SALUD

Nacional:

Asigna el PEF \$5,240 millones a salud reproductiva de menores

Los servicios médicos de salud reproductiva de niños y adolescentes dispondrán el próximo año de 5 mil 240.2 millones de pesos, monto que quintuplica lo ejercido en 2012, particularmente en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2013 asigna a este organismo 5 mil 197 millones para este rubro, mientras el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) carece de recursos específicos para este concepto.

Para la Secretaría de Salud (Ssa), el Ejecutivo federal propone el ejercicio de 43.2 millones de pesos, apenas un millón más que en 2012.

La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

Curan en EU leucemia con virus del sida

Médicos de un hospital de Filadelfia, Estados Unidos, afirmaron haber curado un caso de leucemia en una niña de siete años gracias a un tratamiento experimental, que utiliza una forma modificada del virus del sida. Tras luchar dos años contra un cáncer de sangre, la pequeña enfrentaba desalentadoras perspectivas, según los doctores del Hospital de Niños de Filadelfia. En febrero pasado acordaron probar un tratamiento para combatir la leucemia con un aliado poco convencional: una alteración genética del virus del sida.

La Jornada, p.2, (Afp).

Sacude sismo zona central de Costa Rica

Un sismo con magnitud de 4.6 grados en la escala de Richter estremeció esta madrugada la zona central de Costa Rica sin causar víctimas ni daños materiales, informó hoy la Red Sismológica Nacional (RSN). "No se reportan daños", dijo por vía telefónica a Notimex una fuente de la Comisión Nacional de Emergencias (CNE). El temblor, que se registró a las 00:54 hora local (06:54 GMT), tuvo su epicentro a cuatro kilómetros al noreste de la central ciudad de Naranjo, a unos 40 kilómetros al noroeste de aquí, según la RSN, entidad de la estatal Universidad de Costa Rica (UCR).

Milenio, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=714865

ECONOMÍA

Estatal:

El presupuesto será aprobado antes del 21 de diciembre, aseguran diputados

Diputados locales adelantaron que habrán de aprobar la iniciativa de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos 2013, antes del 21 de diciembre de este año, a pesar del retraso en el análisis del paquete presupuestal. Durante esta semana continuarán las mesas temáticas con los secretarios de despacho del

gobierno estatal y este jueves se llevará a cabo el encuentro con la titular de Hacienda, a fin de aterrizar la propuesta que entregará el Ejecutivo del estado al Congreso local como presupuesto 2013.

La Unión de Morelos, p. 5 (Ana Lilia Mata)

Tampoco salen los trajes de indito

Una disminución en las ventas de trajes de indito se ha registrado en establecimientos instalados en el estacionamiento de Las Flores, del mercado "Adolfo López Mateos". Así lo manifestaron comerciantes del Estado de México, quienes mencionaron que es poca la gente que ha acudido a sus puestos a comprar los atuendos para la celebración del 12 de diciembre. Efraín Torres Díaz, de Almoloya del Río, Estado de México, dijo que durante los 12 días que estuvieron instalados en dicho lugar tuvieron "ventas críticas" en comparación con años anteriores, pues, dijo, esta tradición religiosa está quedando atrás para muchos católicos.

Diario de Morelos, p.5 (Staff).

Nacional:

Aprueba Comisión de Hacienda por unanimidad Ley de Ingresos 2013

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó esta madrugada en lo general y en lo particular el dictamen de la Ley de Ingresos para 2013, con 25 mil 072.1 millones de pesos adicionales respecto a la iniciativa original del presidente Enrique Peña Nieto. Por unanimidad, los diputados integrantes avalaron el proyecto y acordaron diversas modificaciones, entre las que destaca el aumento de la estimación del precio del petróleo de 84.9 a 86 dólares por barril. Dicha variación representará un ingreso adicional de 4 mil 760 millones de pesos. El proyecto prevé ingresos totales por 3 billones 956 mil 361.6 millones de pesos para el año entrante, en contraste con los 3 billones 931 mil 289.5 millones considerados en la propuesta presentada el pasado viernes. La Comisión de Hacienda, encabezada por el legislador panista José Isabel Trejo, turnó de inmediato el dictamen a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, para someterla a votación del pleno este mismo miércoles.

La Crónica de Hoy, (Fernando Damián, Israel Navarro y Alberto Verduco),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7b55d58021bdfb7b8a7559fdb93b751e>

El Universal, (Ricardo Gómez y José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/889484.html>

Seis de cada 10 mexicanos que trabajan están en la informalidad

Seis de cada diez mexicanos que trabajan se desempeñan en una actividad informal, sin acceso a la seguridad social y con un ingreso que, en promedio, es una tercera parte menor al que perciben quienes tienen un empleo formal, reveló una nueva investigación del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El número de mexicanos que tiene un empleo informal, definido por el Inegi como aquel que no disfruta de acceso a la seguridad social, llegó a 29 millones 271 mil 23 personas, universo que equivale a 60.1 por ciento de la población ocupada. En el empleo informal las remuneraciones son, en promedio, 35.4 por ciento menores que en las actividades formales, de acuerdo con la medición.

La Jornada, p.27, (Roberto González).

El Universal, (Ixel González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99421.html>

La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=714765

Milenio, (Alberto Verduco),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7b55d58021bdfb7b8a7559fdb9535029>

México, quinto con menor desempleo: OCDE

De los 34 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), México se ubicó como la quinta economía con menor desempleo, con 4.9 por ciento a tasa anual en octubre. A pesar de este resultado, el desempleo entre los mexicanos se incrementó con respecto al mes previo, cuando fue de 4.7 por ciento, de acuerdo con el reporte del organismo. Los países con menor desempleo se encuentran Corea, donde tiene niveles del 3 por ciento, le siguen Japón, con 4.2 por ciento, Austria y Australia ambos con 4.3 por ciento.

La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=714764

Crece 3.6% actividad industrial en octubre: INEGI

La producción industrial en México registró una expansión anual de 3.6 por ciento durante octubre de 2012, casi en línea con lo esperado por el consenso de analistas, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con el reporte mensual sobre la actividad industrial en el país, con el resultado de este día el indicador ya acumula 35 meses consecutivos de resultados favorables. La cifra que dio a conocer el INEGI fue ligeramente superior a la que estimaba el consenso de analistas, que para el décimo mes de este año anticipaban un crecimiento anual de 3.4 por ciento. De los cuatro componentes que integran al indicador de la producción, en tres de ellos los resultados mostraron incrementos en su tasa anual, por uno que retrocedió durante octubre del presente contra igual mes de 2011.

Milenio, (Alberto Verduco), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7b55d58021bdfb7b8a7559fdb95f82b8>

Abrirán 400 mil plazas al inicio de año: Manpower

El empleo formal podría sumar entre 350 y 400 mil personas en el primer trimestre de 2013, de acuerdo con la encuesta trimestral de Manpower. De los 4 mil 800 empleadores, 24% espera incrementar su plantilla laboral en el primer trimestre del año entrante. En tanto, 6% de los entrevistados planea reducirla y 69% mantenerla sin cambios. Con ello, el índice de tendencia neta del empleo ascendió a 20%, el mayor dato en más de cuatro años. Respecto al cuarto trimestre de 2012 significa un aumento de 2 puntos y respecto al primer trimestre de 2012, de 6 puntos. "Cuando se eliminan las variaciones estacionales, los empleadores mexicanos reportan sus expectativas de contratación más optimistas desde el segundo trimestre de 2008", dijo Mónica Flores, directora de Manpower México. En conferencia, dijo que esta expectativa positiva se atribuye al buen desempeño macroeconómico del país y a la resistencia que ha mostrado ante los choques externos.

El Universal, (Ixel González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99431.html>

Crece 3.8% México en 2012: Cepal

La economía de México habría crecido 3.8% este año, informó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). "En 2012 el PIB de México creció 3.8%, ligeramente menos que en 2011 (3.9%), como resultado de una baja de la demanda externa, casi totalmente compensada por la expansión de la demanda interna, en particular, de la inversión". Al presentar el balance preliminar de las economías de América Latina y el Caribe 2012, dijo que el nuevo gobierno enfrenta el reto de dinamizar el crecimiento. Añadió que las reformas en diversos ámbitos, incluido el fiscal, el energético y el aparato de gobierno estarán dentro de sus prioridades. Consideró importante que en México se haya aprobado la ley laboral la cual introduce nuevas modalidades de contratación, el esquema de pago por hora, la regulación de la subcontratación y la modificación de ciertos aspectos de la organización sindical. Agregó que la región finalizará el año con una expansión de 3.1%, por encima del crecimiento mundial de 2.2%, aunque menor a 4.3% de 2011.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99422.html>

Para México el abismo es el principal riesgo: Cepal

El abismo fiscal en el que podría caer Estados Unidos representa el principal riesgo para el crecimiento económico de México en 2013, que se calcula en 3.5 por ciento, contra 3.8 de 2012, advirtió la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). La secretaria general del organismo, Alicia Bárcena, explicó que los recortes al gasto y la crisis fiscal que podrían darse en Estados Unidos representarían para México la desaceleración de sus exportaciones, lo que sumado a un débil mercado interno colocaría al país en una complicada situación. Al dar a conocer el Balance preliminar de las economías de América Latina y el Caribe 2012, señaló que en México hay elementos como inflación mayor a la esperada, mientras el comportamiento del tipo de cambio podría llevar al Banco de México a tomar medidas el próximo año.

La Jornada, p.31, (Miriam Posada).

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/40972.html>

Retrocedería economía mexicana en 2013 por incertidumbre en EU: BofAML

La economía mexicana caerá en un "bache" en 2013, cuando crecerá sólo 2.8 por ciento en relación con el 3.7 por ciento previsto para este año, a causa de la incertidumbre que provocará el llamado "precipicio fiscal" en Estados Unidos, estimó Bank of America Merrill Lynch (BofAML). El economista en jefe para México de BofAML, Carlos Capistrán, dijo que en 2014 México crecería 3.5 por ciento, por arriba de su potencial, pues mejoraría el escenario económico de Estados Unidos, con un avance de 2.8 por ciento desde 2.0 por ciento en 2013. Al presentar las perspectivas económicas de México para 2013, afirmó que con el sólo hecho de que el país mantenga la estabilidad macroeconómica, continuará con una tendencia positiva de crecimiento potencial, que en la actualidad es de alrededor de 3.0 por ciento.

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=714601

Gana 0.11% la Bolsa Mexicana de Valores; otro máximo histórico

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró ayer con un nuevo máximo histórico, el número 21 en lo que va del año, al ganar 0.11 por ciento, debido a un mejor ánimo entre los inversionistas por el entorno global. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la BMV se ubicó en 43 mil 183.28 puntos, con una ganancia de 48.78 enteros respecto del nivel previo. El mercado accionario local cerró en línea con los índices de Estados Unidos, como el Dow Jones, que avanzó 0.60 por ciento, el Nasdaq ganó 1.18 y el Standard & Poor's 500 0.65 por ciento. El IPC estuvo apoyado por América Móvil, la emisora de mayor peso en el índice, que cerró con una ganancia de 0.93 por ciento, así como de Grupo Financiero Banorte con 1.64 por ciento. Esta es la tercera jornada consecutiva en la que la Bolsa Mexicana concluye en niveles máximos.

La Jornada, p.31, (Notimex).

Continúa tendencia alcista del peso; cierra en 12.73 por dólar

El peso continuó ayer su tendencia alcista y registró su mejor marca en tres meses. La moneda nacional cotizó en 12.7378 frente a los 12.8110 del lunes, en operaciones al mayoreo, las más representativas del mercado, donde se realiza 85 por ciento del intercambio de divisas en el país. Con ello, el peso tocó su mejor nivel desde el 14 de septiembre pasado, cuando cerró en 12.7335, de acuerdo con datos del Banco de México. En operaciones al menudeo en ventanillas bancarias, la moneda local se vendió por debajo de las 13 unidades y al cierre del mercado concluyó en 12.90 pesos por dólar, su mejor nivel desde el 4 de octubre, cuando cerró en 12.87.

La Jornada, p.31, (De la Redacción).

El gobierno busca recortar 3 mil millones de pesos en investigación sobre hidrocarburos

El gobierno de Enrique Peña Nieto pretende recortar alrededor de 3 mil millones de pesos comprometidos desde el año pasado en investigación, especialización de recursos humanos y desarrollo tecnológico en materia de hidrocarburos, denunció el consejero profesional de Petróleos Mexicanos (Pemex), Fluvio Ruiz Alarcón. La Ley de Ingresos de la Federación 2013, afirmó, anula buena parte de los recursos destinados al fondo que apoya la investigación científica y tecnológica en el tema energético. Hacer eso, dijo, "no es recomendable", pues se desmantelan las pocas capacidades en términos de recursos humanos y de infraestructura, que se han venido gestando en los cuatro últimos años a través de estos fondos.

La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso)

Cuestionan senadores que continúen aumentos mensuales a las gasolinas

Los senadores del PRI se reunieron con el subsecretario de Hacienda, Miguel Messmacher, y la mayoría objetó la propuesta de mantener el aumento mensual en el precio de las gasolinas. Héctor Yunes, Manuel Cavazos y Patricio Martínez cuestionaron que persista el deslizamiento y el funcionario respondió que ello se discutirá en la reforma energética. Al respecto, el senador del PRD Armando Ríos Piter, integrante de la comisión de Hacienda, manifestó la preocupación de la fracción de su partido en la Cámara de Senadores "porque esta propuesta de paquete económico, en materia de presupuesto, contiene un recorte al subsidio a las gasolinas por unos 9 mil millones de pesos, y ello puede disparar la inflación".

La Jornada, p.29, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

Llega Alejandro Murat al Infonavit

No podemos estar satisfechos y decir que se cumplió la tarea en el Infonavit cuando hay en el país 4.9 millones de viviendas deshabitadas, aseguró el nuevo director del instituto, Alejandro Murat Hinojosa. Durante su toma de posesión ante la Asamblea General Ordinaria del organismo, indicó que "no se puede estar satisfechos si la entrega de un crédito para vivienda no está acompañado de la certeza sobre su adecuada ubicación geográfica y la prestación eficiente de los servicios públicos, bajo sólidos parámetros de sustentabilidad económica, social y ambiental".

El Universal, (Noé Cruz y Francisco Resendiz), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99430.html>

La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=714698

Internacional:

Desempleo medio en la OCDE alcanza 8%

La tasa media de desempleo en los países miembros de la OCDE alcanzó el 8% en el mes de octubre, tras registrar un alza mensual de 0.1 puntos porcentuales, informó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El dato supone un aumento de 400 mil parados más en el conjunto de los 32 países reagrupados en esa organización, donde hay 48.1 millones de personas desempleadas, agregó la OCDE en un comunicado. La tasa de paro en la zona euro se situó en el 11.7% tras subir un 0.1 punto porcentual y acumular un ascenso ininterrumpido desde junio de 2011, y un 10.7% en el conjunto de la Unión Europea (UE), donde también aumentó un 0.1 punto porcentual entre los pasados meses de septiembre y octubre.

El Universal, (Sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99432.html>

La crisis destruyó 13 millones de empleos para mujeres

La crisis económica destruyó 13 millones de empleos para las mujeres y agravó la desigualdad laboral de género, reveló la Organización Internacional del Trabajo (OIT). "Las tasas de desempleo de las mujeres son más altas que las de los hombres a escala mundial y no se prevén mejoras en los próximos años", dijo en rueda de prensa la directora ejecutiva de ONU Mujeres, Michelle Bachelet, al presentar el informe Tendencias mundiales de empleo para las mujeres 2012. De 2002 a 2007 la tasa de desempleo femenina se situó en 5.8 por ciento comparada con 5.3 por ciento para los hombres. "La crisis incrementó esta disparidad de 0.5 a 0.7 puntos porcentuales y destruyó 13 millones de empleos para las mujeres", explica el estudio.

La Jornada, p.27, (Notimex y Afp).

El Universal, (Sin firma), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99433.html>

POLÍTICA

Estatal:

Habitantes de Huexca reinstalan plantón contra termoeléctricas en Morelos

Habitantes de Huexca, municipio de Yecapixtla, instalaron la mañana de ayer un plantón a unos metros de los terrenos donde la Comisión Federal de Electricidad (CFE) construye dos termoeléctricas, en demanda de que los gobiernos federal y del estado detengan la represión contra su pueblo por oponerse al Proyecto Integral Morelos. Integrantes del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el Agua, y del Comité en Resistencia de Huexca, instalaron de nuevo un campamento.

La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos) y **La Jornada Morelos**, p.p 10 (Fernando Baltazar)

Suspenden sesión de cabildo.

En desacuerdo por la pretensión del alcalde Rogelio Sánchez Gatica de reconocer deudas por obras no realizadas y que ya fueron pagadas a empresas fantasmas, 10 regidores del Ayuntamiento de Cuernavaca y el síndico Humberto Paladino Valdovinos no se presentaron a la sesión de Cabildo que estaba programada para el día de ayer, en el Museo de la Ciudad, y que fue cancelada por falta de quórum. La medida se veía venir desde el lunes, pues, luego del tercer informe de actividades que presentó el edil capitalino, los grupos de concejales se dividieron sin que adelantaran algo; pero ayer optaron por no presentarse para evitar discusiones estériles, ya que la decisión de votar en contra de la iniciativa del edil estaba tomada.

Diario de Morelos, p.3 (Rogelio Ortega)

Aseguran que los despidos en Transporte, son una "limpia" contra corrupción

Trabajadores de la Secretaría de Movilidad y Transporte protestaron ante las oficinas de esta dependencia para exigir el pago de su liquidación conforme a derecho, luego de haber denunciado que los obligaron a firmar su renuncia. Luego que se dio a conocer que trabajadores administrativos que tenían una antigüedad hasta de 17 años en lo que antes era la Dirección de Transportes y de Control Vehicular, fueron despedidos el pasado lunes, ya que ayer ya no se les permitió el paso a las oficinas, a pesar que la mayoría se negaron a firmar su renuncia.

La Unión de Morelos, p.p. 9 (Ana Lilia Mata)

Revelan que en SSP existían casi 900 "aviadores"

La secretaria de Seguridad Pública del estado, Alicia Vázquez Luna, confirmó que la corporación opera con 663 policías estatales, ya que a su llegada a la corporación encontró que el resto de los mil 500 elementos contratados eran "novias" de los funcionarios, es decir, aviadores. Lo anterior, lo dio a conocer en la reunión que sostuvo con diputados locales a puerta cerrada, para abordar la estrategia de seguridad que ha emprendido durante los últimos dos meses y también, para conocer las carencias que enfrenta la SSP en materia presupuestal.

La Unión de Morelos, p. 2,3 (Ana Lilia Mata); **Diario de Morelos**, p.p 6 (Antonieta Sánchez) y **La Jornada Morelos**, p.p 3 (Oswaldo Salazar)

Piden empresarios al gobernador reducir salarios de funcionarios

Después del anuncio del gobierno federal, en el cual se decretó la disminución del cinco por ciento de los salarios a funcionarios de primer nivel, la Cámara Nacional de Comercio y Servicios Turísticos de Cuernavaca (Canaco Servytur) esperó que esta medida sea replicada en Morelos, tal como lo prometió el actual gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu en campaña. "Estamos esperando que en el estado se disminuyan los gastos que lastiman a la sociedad, como son salarios elevados y pago de diversos rubros a los altos funcionarios, porque la expectativa con el gobierno del estado es justamente eso, pues formó parte de los compromisos de campaña del actual gobernador, la de disminuir los salarios y tener una lupa en cuanto a los gastos de sus funcionarios y las dependencias", apuntó el presidente de la Canaco Servytur Cuernavaca, Antonio Sánchez Purón.

La Unión de Morelos, p.4 (Claudia Marino G-Z).

Nacional:

Opacidad presupuestal en 75% de municipios

De acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), 75% de los municipios en México presenta graves problemas de opacidad en cuanto a su información del área presupuestal. En conferencia, el director general del organismo, Juan Pardinas, dijo que se ha registrado un avance modesto, pero aún sigue siendo "muy grave la discrecionalidad de los gobiernos municipales para manejar los recursos públicos".

Detalló que de acuerdo con el Índice de Información Presupuestal Municipal, de 364 municipios, 274 no pasan de 21% de cumplimiento de mejores prácticas aplicadas a nivel nacional.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99424.html>

Milenio, (Luis Moreno),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7b55d58021bdfb7b8a7559fdb9544922>

Internacional:

HSBC paga multa, pero evita cargos por lavado de dinero mexicano y de otros países

Un acuerdo entre las autoridades estadounidenses y el gigantesco banco trasnacional británico HSBC que obliga el pago de casi 2 mil millones de dólares para resolver acusaciones de lavado de dinero en México y otros países fue anunciado como un triunfo para el gobierno de Washington, pero el banco también logró evitar cargos criminales formales por su conducta violatoria de varias leyes de Estados Unidos. HSBC trasladó de México a Estados Unidos por lo menos 7 mil millones de dólares entre 2007 y 2009, lo cual provocó la sospecha de autoridades estadounidenses de que por lo menos una parte tenía que provenir del narcotráfico. De los miles de millones que se acusa al banco de lavar y/o trasladar de manera ilícita entre varios países, por lo menos 881 millones se originaron del cártel de Sinaloa en México y el cártel Norte del Valle de Colombia, reportó el Departamento de Justicia este martes.

La Jornada, p.29, (David Brooks).

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/889492.html>

HSBC-México, favorito de cárteles para lavado: DEA

La institución financiera HSBC Bank USA lavó al menos 881 millones de dólares del cártel de Sinaloa, dirigido por Joaquín, El Chapo, Guzmán, y del cártel del Valle del Norte de Colombia, y permitió que su sucursal en México se convirtiera en la institución "favorita" de las bandas criminales del narcotráfico, aseguró la Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA, por si siglas en inglés). Según documentos judiciales estadounidenses, realizados por la DEA, HSBC Bank USA no monitoreó más de 9.4 mil millones de dólares en compras de esa divisa de HSBC México cuyos "laxos controles la habían hecho la institución favorita de los cárteles".

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/40970.html>

La Crónica de Hoy, (Ap), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=714755

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/36f56f290eedd5b2d6a8961fb7e3384e>

Gobierno presenta recurso extraordinario contra la medida cautelar de Clarín

El gobierno de la presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, presentó hoy un recurso extraordinario contra la medida cautelar de Clarín, que intenta evadir el cumplimiento de la ley de servicios de comunicación audiovisual. La Suprema Corte de Justicia rechazó ayer el pedido de per saltum (saltar una instancia) que elevó el Ejecutivo ante la decisión de una cámara (tribunal), cuyos jueces fueron recusados, de prorrogar la medida cautelar que permite a Clarín no adecuarse a la ley, que establece un límite de 10 licencias de televisión abierta y 24 de cable; Clarín posee 240 licencias.

La Jornada, p.24, (Stella Calloni).